



Projet tri des déchets.

publié le 10/04/2024

Au self du collège.

Descriptif :

Une réflexion est menée à l'initiative des personnels du collège, et plus particulièrement de M. Gauvrit, le cuisinier, Mme Soira, la CPE et Mme Perez, l'infirmière, autour de la gestion des déchets au self du collège. L'équipe de direction s'associe à cette démarche.

Depuis le début d'année, un composteur est en place au collège. Il a été fabriqué par les élèves de l'atelier menuiserie de la SEGPA avec leur enseignant, M. Turq. Il est alimenté chaque jour par les déchets compostables du self.

Au regard des nouvelles recommandations nationales concernant le tri des déchets, nous avons souhaité sensibiliser nos élèves à l'importance de bien trier, en repensant le tri des déchets tel qu'il était organisé jusque-là.

Dans le cadre de ce projet, nous développons un partenariat avec plusieurs structures :

Le Grand Angoulême : une fois prise la décision de repenser le tri des déchets du self (cuisinier, CPE, infirmière), nous avons échangé avec le Grand Angoulême. Une première rencontre, en février, a permis de fixer nos objectifs de travail ; une seconde, fin mars, a été l'occasion de réaliser le diagnostic initial (2 agents sont venus au self pour observer la façon dont les élèves et les adultes débarrassaient leur plateau). Suite à cela, forts de leur expertise, ils nous ont proposé des pistes de réflexion pour nous aider à améliorer notre gestion des déchets. Très rapidement, nous avons mis en place une nouvelle organisation du tri des déchets au self.

La cantine de l'école de Fléac, très innovante en matière de tri des déchets. Le responsable nous a accueillis le 3 avril, et avons pu nous inspirer de son travail pour faire évoluer notre manière de trier.

Les services techniques de la mairie de Soyaux : nous allons développer avec eux un travail autour du compostage (don de broyat pour alimenter notre composteur en matière sèche, et de terre végétale pour l'atelier jardin, encadré par Mme Perrier). En échange, les élèves de l'atelier menuiserie de la SEGPA, et leur enseignant M. Turq, fabriqueront des jardinières pour permettre de végétaliser l'espace public de la ville de Soyaux.

Dès le 8 avril à midi, Mmes Soira et Perez sont passées sur le temps de self auprès de chaque élève pour expliquer le but du projet, et rappeler ce qui est attendu de chacun. Elles sont présentes au niveau de la ligne de tri des déchets, afin de rappeler à chacun comment bien vider son plateau. Les surveillants sont associés à ce projet pour rappeler les nouvelles règles aux élèves installés à table. Ce travail d'accompagnement est primordial pour aider les élèves à prendre les bons réflexes, et sera aussi réalisé par des agents du self dont M. Gauvrit, et d'autres personnels du collège.

Pour accompagner le nouveau fonctionnement du self, nous avons créé un affichage spécifique. Sur chaque table est disposé un mémo pour les élèves et les adultes. Nous avons aussi accroché sur les murs du self des messages de sensibilisation autour de l'importance de diminuer le gaspillage alimentaire et de bien trier ses déchets (au self mais aussi à la maison).

LE TRI, C'EST L'AFFAIRE DE TOUS

